

AUDE

M.J.C. NARBONNE

L'activité de cet été du CLUB SPELEO DE LA MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE DE NARBONNE a été tournée vers les camps d'Espagne dans la province de Huesca, près de la Pierre-St.-Martin

Cependant, la fin d'Août a été consacrée à mettre une dernière main au REFUGE DE LA SERRE qui fût inauguré le 30 Août en présence de personnalités, de la presse locale et de SPELEOD'OC.

Cette nouvelle intéresse particulièrement les spéléologues de notre région.

En effet, ce refuge peut accueillir une dizaine de personnes en plein coeur du Massif de Roquefort-des-Corbières. Il est situé à 300 m. du Barranc de la Serre (- 320m) à 300 m de l'Aven de la Grande Combe (- 185m) et à 1 km de l'Aven du Montner (- 90m).

Pour y accéder, se rendre à Roquefort-des-Corbières RN 9 puis D 66. Derrière la décharge, prendre le "Chemin de la Serre" (flêché) et laisser la voiture là où il vous semblera qu'elle ne veut plus monter; ceci généralement sur un terrain plat où il y a deux puits (Clot de l'Aïgo). Si vous êtes plus hardi, vous irez jusqu'au de-là du Roc d'Infitou. Le reste se fera à pied et le refuge lui-même n'est accessible qu'au tout-terrain.

Il ne nous reste plus qu'à vous souhaiter un bon séjour sur nos garrigues et beaucoup de bonnes descentes.

Albert CORMARY

P.S : Attention, il n'y a pas d'eau potable au refuge, prendre garde au feu et, selon la formule traditionnelle, ce lieu est placé sous la sauvegarde du public

INTERCLUB A QUILLAN

Un moins 600 sur "le plateau de Quillan !!!
Pourquoi pas ?

Le plateau de Sault, dans l'Aude, possède en effet une altitude moyenne d'environ 1000m, et une partie de ses eaux résurge vers 315 m d'altitude à la grotte résurgence de Font Maure.

Après la plongée des Anglais il y a quelques années, Christian Lugan et Claude Azema ont plongé le 19 juillet 1981 cette grotte résurgence au débit énorme... Un nouveau profil

du siphon a été tracé. Signalons que le courant très important gêne les plongeurs dans leur progression (équipe de plongée de l'Entente Spéléologique de Bourgne Revel Sorèze)

La dénivellation potentielle apparait donc supérieure à 600m, et en distance cela donne 12 km environ entre la perte du Rébounédou et Font Maure.

Du point de vue géologique, tous les espoirs semblent permis: calcaires urgo aptiens et Néocomiens en majorité, organisés en structures sub-verticales et faillées...

Le problème est actuellement spéléologique. En effet, la plus grande pénétration dans le massif n'excède pas 100 m de distance au versant (grotte de Pierre Lys). Notons au passage, que durant l'été une équipe ESDRS-ACATO a pu désobstruer dans cette cavité un trou souffleur permettant la découverte de plus de 30 m de conduits (travaux en cours).

Il reste donc à découvrir un "maître trou" qui permettrait ainsi de pénétrer le collecteur ...

Signalons que le GS Insa vient de publier une plaquette très réussie présentant les divers travaux réalisés à l'est de la zone.

communiqué par Eric FERRE

I rue Maurice Chevalier
II400 CASTELNAUDARY
(68)23-32-61

